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补补贴贴固固定定，，影影响响外外出出办办公公积积极极性性？？
交通补贴按级别来发，专家认为应制定细节

本报记者 陈玮 孟敏

在本次车改中，最引人
关注的便是被划成 7档的
交通补贴。从《实施方案》中
可以看出来，车补按照级别
来发放，但在一些机关，级
别高的人未必比级别低的
公务活动多，按级别发车
补，其科学性和公平性引起
了一些关注。

根据《实施方案》，党政
机关公务交通补贴将统一
纳入省级财政预算，在交通
费中列支、按月发放，用于
保障公务人员普通公务出
行。根据交通成本等相关因
素变化情况，适时适度调整
公务交通补贴标准。

据了解，中央对中央和
国家机关车改交通补贴制
定标准，并要求各地补贴标
准不得高于中央和国家机
关补贴标准的130%。而包
括山东在内的多个省份，都
将本省的标准卡在了130%
这条红线上。

“车补完全按照级别
发放，不同部门之间的业
务量不同，外出的频率完
全不一样。”省直机关的一
位科级副职人员表示，他
需要跑腿送材料，经常要
用公车。车改后，有时出门
可能就要自己开车甚至打
车，增加的补贴基本不会
增加自己的收入。“就在我
们局里，部分科室的同事
基本不需要外出，也就是
上下班打车或坐公交，交
通补贴对他们的意义更大
些。”他表示。

“如果今后公务员统
一领取补贴，那会不会造
成‘跑得多，花钱多’的现
象，最后大家都不出来，天
天坐办公室了？”不仅公务
员，部分普通民众也担心
较为固定的补贴机制会影
响公务员工作的积极性。
对此，湖北省统计局副局
长、湖北省政协常委、中南
财经政法大学教授叶青表
示，湖北省也执行这样的
标准。在现实中，科级干部
可能比处级干部跑得要
多，但他们领到的补贴却
比处级干部的低。叶青认
为，其实目前的方案主要
作用在于提供框架，细节
可以再慢慢制定。

同时，叶青表示实行补
贴的最大意义在于，能让公
务员们自己学会“省钱”。他
以自己的经历举例：“我今
天出差去机场，自己打的顺
风车，花了42元。平时会有
公车去送，一来一往肯定超
过 42。这个出行方式也是
我没有公车后，自己摸索出
来的。”

山东省委党校中共党
史教研部副主任林学启表
示，由于单位、部门职能不
同，工作任务轻重不一，搞
一刀切的车补发放标准，会
出现“出行多的车补不够，
出行少的车补富裕”的情
况。对于这种情况，还需要
有关部门通过制度的规范，
做出合理的界定，否则出现

“谁干活多，谁吃亏”的现
象，就达不到公车改革的真
正目的了。

2014年7月，中共中央办公厅、
国务院办公厅就曾印发文件，在中
央和国家机关范围进行公车改革。
同时，中央也明确了公车改革时间
表：中央和国家机关应力争在2014

年底前基本完成公车改革；地方党
政机关则要在2015年底前完成公
车改革。眼下已是2015年10月末，
十多个省份还未公布公车改革方
案。

虽然去年中旬，关于公车改革
的要求便已下发到地方，但各地政
府对于公车改革似乎有“拖延症”。
今年9月17日，也就是中央公车改
革方案公布一年之后，全国只有广

东、陕西、湖北、安徽和贵州五个省
份公布了本省的改革方案。而进入
10月，公开车改方案的省份也只有
山东、云南、湖南等几个省份。

国家发改委曾发布消息，全国
已有20多个省份上报了改革方案，
16个已获批复。但按照中央设定的
目标，目前距离车改的大限只有两
个多月了，区区七八十天内，要让
改革从公布方案再到“基本完成”，
很多人担心不可能有这样的神速。

曾经有媒体认为，之所以大多
数省份迟迟按兵不动，是因为“没有
人愿意当出头鸟，大家都在观望。”

此外，一些官员坦言，并不愿

意接受车改。某地级市一位干部
说：“像我们这样坐公车的，车改后
工作变得不方便了，外出办公，公
车随叫随到。开私家车去，先要找
车库停车，万一找不到停车位或者
堵车，这不耽误事吗？”

对此，有专家并不认同，称经
常外出，但没有公车的职业并不
少，部分官员的表态有些娇气。也
有政府部门采取组建公车服务平
台的办法，建立专门的公车车队，
统一调度。但在执行过程中也出现
了问题，例如有群众反映，部分领
导干部表面上坐的是租来的车，但
每次开车的都是那个司机。（宗禾）

年底前应完成公车改革

十十多多个个省省份份尚尚未未公公布布车车改改方方案案

在江西某地的
一场公车拍卖活动
中，市民们正在查
看 即 将 拍 卖 的 汽
车。（资料片）
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